

● (1410)

LES SPORTS

LA PARTICIPATION DE L'ÉQUIPE CANADIENNE DE SOCCER AUX
COMPÉTITIONS DE LA COUPE DU MONDE

M. Sergio Marchi (York-Ouest): Monsieur le Président, je crois que notre équipe nationale de soccer mérite une attention particulière de la Chambre. Comme les députés le savent, notre pays s'est qualifié pour la première fois de son histoire pour les compétitions de la prestigieuse Coupe du monde. Cependant, on ne l'aurait pas cru pendant le premier match d'hier, contre la France. Si notre équipe a fini par s'incliner, elle a joué avec coeur, détermination et adresse et s'est imposée comme adversaire fort respectable dans ce match d'ouverture contre l'équipe française qui est, selon tous les analystes, une équipe favorite.

Les efforts de nos joueurs reflétaient fidèlement l'esprit et la détermination qui a permis à ce groupe de Canadiens d'entrer dans les annales du sport. Bref, ces joueurs méritent tout notre appui, comme d'ailleurs le développement du soccer au pays.

Des voix: Bravo!

* * *

[Français]

LA SEMAINE CANADIENNE DE L'ENVIRONNEMENT

L'OPPORTUNITÉ POUR LES CANADIENS DE PARTICIPER À DES
ACTIVITÉS VISANT À LA PROTECTION ET À L'AMÉLIORATION DE
LA QUALITÉ DE L'ENVIRONNEMENT

M. Gabriel Desjardins (Témiscamingue): Monsieur le Président, la semaine du 1^{er} au 7 juin a été proclamée la Semaine canadienne de l'environnement. Sous le thème «L'environnement, je m'en occupe», tous les Canadiens sont invités à prendre part à des activités visant à la protection et à l'amélioration de la qualité de cet environnement.

Ai-je besoin de vous dire, monsieur le Président, que les problèmes environnementaux préoccupent particulièrement la population du Témiscamingue. A cet effet, il faut que cette semaine fasse prendre conscience aux industries qui polluent notre air, nos forêts et nos cours d'eau, de leur responsabilité et les invite à réagir en prenant les moyens qui s'imposent pour que cesse cette pollution malsaine.

J'invite donc mes concitoyens et les organismes du milieu à continuer leur travail de sensibilisation et de pression auprès des autorités concernées. De plus, je les invite également, cette semaine, à s'affairer à des travaux d'embellissement de leur entourage immédiat. Également, pourquoi ne pas ranger la voiture et faire de la bicyclette ou de la marche, de même que, ne serait-ce qu'un jour, cesser de fumer?

Ainsi, monsieur le Président, participerons-nous tous ensemble à améliorer la qualité de vie de tous les Canadiens.

Article 21 du Règlement

[Traduction]

LES GARDERIES

ON DEMANDE AU GOUVERNEMENT D'OPTER POUR LE
FINANCEMENT PUBLIC

M. Neil Young (Beaches): Monsieur le Président, aujourd'hui, le Comité canadien d'action sur le statut de la femme, qui regroupe plus de trois millions de Canadiennes, a demandé au gouvernement de s'engager à financer directement un système public complet de garderies. Il lui a demandé d'inscrire la question des garderies à l'ordre du jour de la prochaine conférence des premiers ministres. Il a demandé au gouvernement de décréter que la question des garderies avait été suffisamment approfondie, et d'adopter les recommandations les plus récentes formulées par le groupe de travail sur les garderies présidé par Katie Cooke.

Il s'est fait répondre que le gouvernement n'adopterait pas les recommandations du groupe de travail Katie Cooke parce qu'il n'a pas opté pour le financement public.

Sans financement public, la crise des services de garderie va se poursuivre. Les enfants canadiens qui ont besoin d'être gardés vont continuer de l'être, dans une proportion de 81 p. 100, par des services sans permis et sans surveillance. Le gouvernement a joué la comédie aux femmes en leur promettant l'égalité.

* * *

LE COMMERCE EXTÉRIEUR

LE DROIT DE DOUANE IMPOSÉ PAR LES ÉTATS-UNIS SUR LES
BARDEAUX DE CÈDRE CANADIENS—LA POSITION DU PRÉSIDENT
DES ÉTATS-UNIS

M. Gerry St. Germain (Mission—Port Moody): Monsieur le Président, je prends la parole à la Chambre aujourd'hui au nom des travailleurs de l'industrie du bardeau de la Colombie-Britannique. Je mets l'accent sur la région de Mission—Port Moody. Les représentants syndicaux et patronaux de la côte occidentale que j'ai rencontrés au cours de la fin de semaine m'ont dit qu'ils appuyaient absolument les efforts incessants déployés par notre gouvernement dans le dossier des bardeaux de cèdre.

Quant à moi, je tiens à déclarer à la Chambre que j'appuie sans réserve ce que le Président Reagan a déclaré la semaine dernière aux représentants de la American Manufacturers' Association quand il leur a dit que tout protectionnisme était destructeur. Il importe que le Président envisage le problème des bardeaux de cèdre de ce point de vue et qu'il y réfléchisse.

Jusqu'à maintenant, le Président a pris des mesures qui contredisent tout à fait ses propos. J'ose espérer que le Président Reagan tiendra compte du fait que tout protectionnisme, comme il l'a dit, est destructeur, au moment où nous atteignons l'étape critique de la requête visant l'imposition de droits compensateurs sur les résineux.